
Ecole Decroly asbl
Drève des Gendarmes, 45
1180 Bruxelles

PV du conseil d'administration du 07-11-2016

Présents : B. Helson, M. Charlier, H.Gutt, F. Daubanton, C. Jardon, V. Lambilotte, P. Bernaert, M. Decroly, 
G. Quitin, M. Renders, M. Clarinval, + les membres du CA 
Invité : Luc Godefroid
Excusés : C. Clerbaux, V. Gendebien (déléguée 8ème Slosse), C. (déléguée 6ème Sabrina), I. Janosi, G. Roger, 
S. Derudder, F. Francolini, L. Van Steen, L. Verbeek pour (déléguée 8ème Dufey), ?B. Richelle, F. Guillaume, 
R. Lombardo, S. Chiesi, S. Provost, V. Brunfaut.

Début de la réunion à 20h25

 1. Le PV du CA du 30/05/2016 est approuvé.

 2. M.Ch explique le rôle des délégués et leur date de prise de fonction:
Les délégués choisis en septembre seront nommés en AG de novembre.

 3. HG présente le forum qui s'est déroulé les 23 et 24 septembre derniers. Environ 120 professeurs des 
différentes écoles organisatrices étaient présents plus toute l'école Decroly de Barcelone et une 
bonne partie de celle de Paris. Vendredi : conférence de S. Wagnon. samedi : Ateliers : explications 
de  pratiques  decrolyennes  et  échange.  Les  documents  issus  de  ce  forum  ne  sont  pas  encore 
consultables, il existe un site pour le forum. Il n'y a pas d'enregistrement du forum dans la volonté 
de permettre une plus libre expression.
Fort de ce succès on pense déjà à la deuxième version du forum l'an prochain.

 4. Rapport d'activité : cfr document de Marc Charlier 
M. Charleir détaille un point de la p6 concernant l'aide au premier degré, habituellement bien servi  
en  heures  de remédiation.  Cette  aide  prend diverses  formes :  dédoublements,  tutorats,  option 
projet, permanence. An dernier la situation était très favorable grâce au degré différencié (disparu 
mais dont on bénéficiait encore des heures). Cette année la situation est plus normale, des choix 
devaient donc être faits en concertation avec les équipes de professeurs des différentes disciplines.
L'an passé a eu lieu une innovation : Tutorat entre 7ème et 3ème. Pendant deux mois une classe de 7ème 

voyait 1x/sem une classe de 3ème + prof de français + titulaire de 3ème.

 5. Présentation des comptes : année difficile à l'économat vu de nombreuses absences…
M. Renders remercie Jean-Claude et son équipe pour leur travail.
Des outils sont mis en place pour faciliter la comptabilité.
L'année  écoulée fut  très  standard :  recettes  de trois  types:  Fédération  Wallonie-Bxl  (traitement 
profs,  subventions  de  fonctionnement),  intervention  de  l'Ecole  Nouvelle  (subsides  de 
fonctionnement, travaux immobiliers (remboursement des emprunts et frais de fonctionnement)), 
parents (refacturation des frais des activités).
Dépenses : les principaux postes sont : activités, voyages, bibliothèque, travaux, frais d'avocats pour 
récupération de créances, garderie, entretien des locaux, nettoyage… l'année écoulée a connu une 
réduction de la facture énergétique.
Pas de charges exceptionnelles pour cette année.
Perte de 34000€ pour charges d'amortissement (3 % du budget donc vraiment très peu)  … Les 
comptes sont donc en équilibre.
Voir doc de M. Renders.



 6. F. Guillaume : rapport du centre d'études decrolyennes. Voir document.

 7. Présentation du bureau par B. Helson, remerciement de F. Daubanton qui assiste à son dernier CA 
et présentation de I. Fauconnier sollicitée par les collègues de secondaire pour la remplacer.

 8. F.  Audag  présente  les  actions  entreprises  par  l'école  au  niveau  de  l'alimentation  durable.  Voir 
documents.

 9. M. Decroly : travaux en cours ou réalisés:: 
 
 a) Casalta :réfection en profondeur des deux pavillons qui présentaient des problèmes de toiture : 

réfection  toiture  +  isolation  (toit  et  mur)  +  pose de  triple  vitrage  +  porte  supplémentaire. 
Installation d'une ventilation forcée. Le  bâtiment est devenu quasi passif.

 b) Montana/Drève : plusieurs idées : projet de repenser les pavillons Montana, troisième niveau 
sur bâtiment Plaine, pavillons jardin remplacés par bâtiments semi-enterrés.

 c) Préau Casalta: 96 m2 sur le coté de la salle de psychomotricité, le permis de bâtir est obtenu , le  
financement de l'Ecole Nouvelle est prêt.

 10. Divers : 
 a) Coqueluche : Quand une maladie touche l'école, cette dernière prend toujours contact avec le 

centre de santé qui dit ce qu'on doit faire et on fait ce qu'ils disent. La procédure a d'ailleurs été 
communiquée sur le dernier document transmis aux parents.

 b) Remarque d'un délégué de classe (de 1ère primaire):
• En  cas  de  coqueluche  ne  peut-on  envoyer  une  copie  mail  aux  délégués  pour  qu'ils 

transmettent par une seconde voie le courrier (transmis par papier) ou pourquoi pas le 
mettre sur le site de l'école ?

• Violence à l'école, comment est-elle prise en compte, qu'est-ce que l'école met en place ? 
H. Gutt propose d'aborder ce sujet au prochain CA.

• Animaux : des parents ne veulent pas prendre les animaux durant les congés. L'école se 
positionne-t-elle par rapport aux parents réfractaires ? H. Gutt précise que oui il y a une 
position d'école par rapport aux animaux et que si il y a un problème on organise la garde 
des animaux  à l'école.

• Le savon à l'école: Pourquoi n'y en a-t-il plus chez les plus grands ? … J.Cl. Vanderlinden : 
pour raisons de vandalisme du matériel mais il y a un évier dans les classes avec du savon.

 c) Remarque d'un délégué de classe du jardin d'enfant + primaire : Il relaye beaucoup d'agitation 
autour de la coqueluche et interpelle également l'assemblée sur la vaccination, d'ailleurs bien 
suivie par le centre de santé et de leur responsabilité.

 d) Mobilité  et  plan stationnement :  ce serait  bien de remobiliser  des parents autour  de cette 
question  pour  redynamiser  un  groupe  mobilité  donc  diffusez  cet  appel  autour  de  vous. 
L'adresse mobilite@ecoledecroly.be existe encore...

fin de la réunion : 22h34


